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No dia nove de agosto  de dois mil e vinte e três, às nove horas, reuniram-1 
se extraordinariamente no Auditório da Prefeitura, em Tianguá, Ceará, o Conselho 2 
Municipal de Saúde, seus conselheiros e seus convidados para a Reunião do 3 
Colegiado.  A referida reunião foi presidida pela conselheira e presidente, Sra. 4 

Elizângela Maria Gaspar de Matos, que fez abertura do evento: Desejando boas-5 
vindas aos presentes (estiveram presentes os seguintes novos(as) 6 
conselheiros(as).Representantes do Governo: Rejarley Vieira de Lima, Titular (Sec. 7 

de Saúde); Maria das Graças Silva da Rocha, Suplente (Sec. De Saúde); Elizângela 8 
Maria Gaspar de Matos, Titular (Sec. De Educação); Aldenice Maria da Silva, Suplente 9 
(Sec. de Assistência Social). Representantes dos Prestadores de Serviço: Amanda 10 
Lourenço Tomaz, Suplente (Atenção Básica); Kássia Silva da Rocha, Titular (Prest. 11 
de Serviço). Representante dos Profissionais de Saúde: Ainara Tavares Pedroza, 12 

Titular (Nível Superior); Antonio Victor Figueira da Silva, Suplente (Nível Superior); 13 
Claúdia Lima Fontenele, Titular (Nível Superior); Francisco Maxwell Lima, Titular 14 
(Nível Superior); Maria do Socorro Carneiro Prado, Titular (Nível Médio); Mirta Maria 15 
Soares Mendonça, Titular (Nível Médio); Eleneudo Teles Frota, Suplente (Nível 16 

Médio); Cleison Moita Souza – Cleohara, Titular (Agente Comunitários de Saúde); 17 

Cleano Alves Araújo , Suplente (Agente Comunitários de Saúde); Diego Wilson 18 

Cavalcante, Titular (Agente de Combate as Endemias); Daniel Moita Ponte, Suplente 19 
(Agente de Combate as Endemias); Ana Claúdia S. da Rocha, Titular (ASMULTI); 20 
Renata da Silva Fontenele, Suplente (ASMULTI). Representantes dos 21 

Usuários:  Fernando Souza Paulino, Suplente (Usuário Arapá); Antonio Araújo da 22 
Silva, Titular (Usuário Pindoguaba), Romana Machado de Vasconcelos, Titular 23 

(Tabainha); Vitória Alves Moreira, Suplente (Usuário Governador Ferraz e Santo 24 
Antonio); Viviane Rocha Araújo Pierre, Titular (Usuário CSU); Maria Eliete Araújo 25 
Miranda, Suplente (Usuário CSU); Valdene Vasconcelos Cunha, Suplente (Usuário 26 

Frecheiras); Benedita Gentil Muniz, Titular (Pastoral da AIDS); Beatriz Aparecida da 27 
Fonseca, Suplente (Pastoral da AIDS); Leandro de Jesus Araújo, Titular (Campo do 28 

Laurão e Adjacências); Virginia Maria Ferreira, Suplente (Campo do Laurão e 29 
Adjacências); Francisca Florência de C. Cardoso, Titular (Usuário Sítio São José); 30 

Francinete Ferreira Cardoso, Titular (SISMUT); Benedito André da Silva, Titular 31 
(LGBT/Coração Valente); Maria Pereira dos Santos, Suplente (APAMA/Valparaiso). 32 

Convidados: Regina C. de Cunha; Leandro Lima Valencia; Francisca das Chagas 33 
Domingos da Conceição. Elizangela iniciou a reunião agradecendo cada um dos 34 
presentes e a Deus e realizou uma oração, continuou agradecendo os antigos 35 
conselheiros pelo dois anos de atividades realizadas durante o período, e que apenas 36 
duas reuniões não foram realizadas em suas respectivas datas por falta de coro e que 37 

em dois anos o conselho cumpriu mais de noventa por cento dos encontros, foram 38 
seis audiências, contando com serviços e prestações de contas, onde todos os 39 
conselheiros receberam todas as prestações de contas em mãos para apreciar. Nesse 40 
dois anos, no período da pandemia tivemos uma eleição e uma posse do conselho 41 
com a mesa diretora, que contava com Elizangela, Araujo, Benedita e Quitina, naquele 42 

momento foi necessário apreender a utilizar ferramentas para realizar reuniões a 43 
distância, utilizaram o meet como meio de realizá-las, Elizangela continuou falando 44 

que quando o novo presidente assumir irá se reunir com o mesmo e apresentará todas 45 
as atas e respectivas informações importantes sobre o funcionamento do conselho 46 
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durante este período, como em janeiro de dois mil e vinte e dois houve a capacitação 47 
dos conselheiros juntamente com o governo municipal, foi realizado a conferência 48 
municipal, tiveram conselheiros atuantes e de lutas como Cleohara, Benedita que 49 
passaram por todas as esferas das conferências municipal, estadual e nacional, 50 

fizeram quatro entidades durante esses dois anos, Valparaiso, Laboratório de Análise 51 
e UTI, com a presença de Cleohara, Benedita, Quitina e Elizângela, e a última visita 52 
foi realizada na Clintia com a presença de Elizangela, Benedita, Araújo e Sec. 53 

Thaynara, com relatório incluso, pois foi uma visita pedida pelo ministério público, este 54 
foi o resumo passado pela a presidenta Elizangela durante o encontro da posse dos 55 
novos conselheiros. Elizangela continuou falando sobre a importância de ser um 56 
conselheiro e suas responsabilidades assim como suas próprias experiências e 57 
pontualidades de alguns, falou sobre o DIGISUS que o mesmo está atualizado com 58 

todas as atividades realizadas do conselho, Elizangela agradeceu a todos que 59 
passaram pelo conselho e os que vão adentrar agora e agradeceu aos três secretários 60 
executivos que fizeram parte do conselho. Elizangela agradeceu ao seu amigo César 61 
por estar acompanhando-a neste momento, em seguida foram realizados o hino 62 

brasileiro e da cidade de Tianguá. Em seguida os novos conselheiros se apresentaram 63 
para os presentes e Elizangela explicou como acontece as reuniões, juntamente com 64 

Leandro e Cleohara. Elizangela continuou explicando a pauta em que na ausência do 65 
prefeito, o procurador faria o papel do mesmo, e o regimento interno diz que para a 66 

realização de um eleição precisaria de uma comissão eleitoral para a realização da 67 
mesma. Cleohara indagou sobre o regimento interno, se ele seria entregue no dia da 68 

reunião para cada conselheiro presente, Elizangela disse que no momento não seria 69 
possível, mas que na próxima reunião seria entregue para cada um deles. Elizangela 70 
leu a declaração feita pelo prefeito Luiz Menezes, delegando que o procurador 71 

Leandro Lima poderia dar posse aos novos conselheiros. Procurador Leandro Lima 72 
falou sobre a importância de ser um conselheiro e suas respectivas responsabilidades, 73 

abordagens e atuações dentro da saúde de Tianguá, disse também sobre as leis treze 74 
zero um e treze zero dois de dois mil e vinte, declarou empossados os novos membros 75 

do conselho e lembrou que após a posse aja mais rápido possível a eleição da nova 76 

mesa diretora do conselho. Elizangela concordou, agradeceu e informou que na 77 

próxima reunião haverá a nova eleição da mesa diretora do conselho. (palmas). 78 
Seguindo a pauta, Elizangela passou a palavra para o secretário da saúde, Reyjarley 79 
Vieira, e avisou que após a fala do secretário seria feita a foto de cada novo 80 
conselheiro com seus respectivos certificados. Reyjarley falou sobre a importância do 81 
SUS, pois ele é um profissional do SUS e se faz uso do mesmo, disse sobre o poder 82 

das associações e comunidades organizadas como Valparaíso e Bom Jesus, que 83 
nessas comunidades citadas, passaram a ser referência de trabalho na saúde, com a 84 
implantação de um posto com a presença de médico, gerência/coordenação, com 85 
trinta horas. prosseguiu com sua fala sobre a importância do SUS e comparou com o 86 
sistema de saúde dos EUA que não visa a saúde pública dos cidadãos do seu país, 87 

que naquele momento estavam colocando pacientes que não tinham condições 88 

financeiras de pagar os tratamentos básicos, para fora dos hospitais, ficando muitos 89 

nas ruas e sem tratamentos. Falou sobre o hospital do coração de Sobral-CE, que é 90 
um órgão bastante importante para o nosso município, mas que está tendo 91 
dificuldades para continuar funcionando. Continuou falando sobre as lutas enquanto 92 
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secretário  de saúde citando o ex-presidente do conselho Leandro, e da atual 93 
presidenta do conselho Elizângela, que viram o quanto o município e seus postos 94 
precisam de manutenções/reformas, atualmente estamos conseguindo fazer boa 95 
parte destas reformas que em breve haverá reformas na unidade do planalto, 96 

Reyjarley espera que o conselho esteja no dia da inauguração deste posto para 97 
realizar a fiscalização de costume e que está conseguindo entregar mais de sessenta 98 
por cento dos postos que estavam em situação precárias, o próximo posto será o da 99 

CEASA que já possui a indicação de mais de dois milhões e quinhentos, e do governo 100 
federal, já existem algumas unidades contempladas no momento. Falou também 101 
sobre a importância da representatividade de cada conselheiro em suas respectivas 102 
cadeiras e suas funções nas reuniões ordinárias, extraordinárias e audiências 103 
públicas. Informou que a Ibiapaba faz mais de cem por cento da produção para o 104 

ministério reconhecer o repasse do recurso para o estado, mas infelizmente o estado 105 
sempre deixa a desejar nesses repasses, que não atinge a margem de noventa e 106 
cinco por cento, para o ministério da saúde a nível macro de complexidade não existe, 107 
assim como Tianguá os demais municípios conseguem através do relatório comprovar 108 

que atinge mais de cem por cento, mas mesmo assim precisamos da união dos 109 
municípios para conseguir atingir, e com isso termos mais eficiência e mais qualidade 110 

na saúde e falou sobre a conversa que teve com Rafael (Diretor do Hospital São 111 
Camilo) sobre o término até o final do ano da unidade pediátrica e assim fechar o ciclo 112 

de terapia intensiva, informou também sobre os desafios que o município vem 113 
passando sobre oncología e que conversou com Rafael (Diretor do Hospital São 114 

Camilo), sobre a baixa complexidade de oncologia no hospital São Camilo, e o mais 115 
recente projeto que é a clinica de hemodialise seja inaugurada mais breve possível 116 
com vinte cadeiras podendo assim fazer o tratamento de mais de cento e vinte a cento 117 

e trinta pessoas, e assim aumentando gradativamente o tratamento destas pessoas. 118 
Prosseguiu afirmando sobre a importância da posse dos conselheiros e lembrou que 119 

a posse do antigo conselho foi feita através do Google Meet e parabenizou a todos os 120 
presentes. (palmas). Agradeceu os profissionais de saúde que estiveram 121 

envolvidos/trabalhando no enfrentamento da pandemia e lamentou o falecimento de 122 

vários familiares e amigos na pandemia. Elizangela continuou falando que nem um 123 

momento este conselho ficou de portas fechadas para os argumentos e as 124 
deliberações executivas para fazer as solicitações que eram acordadas, agradeceu a 125 
cada segmento do conselho, principalmente da educação que faz parte e faz uso do 126 
sistema único de saúde e ver suas dificuldades e seus benefícios, reconheceu que 127 
sua didática foi bastante importante para as reuniões do conselho e principalmente na 128 

apresentação de prestações de contas pois trouxe mais clareza com os contadores. 129 
Seguindo a pauta, Elizangela perguntou aos presentes se faria a eleição da comissão 130 
ou as fotos de cada um com seus certificados naquele momento, todos acordaram 131 
que seria melhor a formação da comissão em primeiro lugar, Elizangela com o 132 
regimento interno em mãos, falou que no mesmo não havia regularidade para suplente 133 

ou titular, seria por qualquer pessoa do conselho. Reyjarley indagou se qualquer 134 

pessoa do conselho poderia fazer parte do conselho mesmo se fosse candidato a 135 

presidente. Elizangela afirmou que poderia, pois na lei não havia nada que impedisse 136 
esta situação, assim, houve a formação da comissão eleitoral para a eleição da na 137 
próxima reunião que precisava ser feita nesta reunião com três pessoas do conselho 138 
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na comissão, então foi perguntado quem gostaria de participar da comissão, três 139 
pessoas levantaram a mão, Cleano, Leandro e Cleohara. Reyjarlei reforçou se mais 140 
alguém gostaria de participar desta comissão. Elizangela disse que as três pessoas 141 
que quiseram participar seriam juntamente com a mesa diretora anterior e poderiam 142 

ter mais colaboradores no caso, foi oficializado a comissão eleitoral, Cleano, Leandro 143 
e Cleohara, mais mesa diretora atual e colaboradora Socorro (CAPS II). Elizangela 144 
indagou novamente se seria melhor fazer a eleição daqui a vinte ou daqui a um mês, 145 

todos concordaram que seria melhor daqui a um mês. Claudia (Coordenadora da 146 
VIGEPI) perguntou sobre como seria a anunciação de cada chapa e quantas pessoas 147 
poderiam fazer parte dela, Elizangela disse que essas chapas seriam apresentadas à 148 
comissão eleitoral e depois ao conselho e que elas poderiam ter no máximo quatro 149 
pessoas, sendo todos titulares. Graça Rocha falou que na nova lei do conselho havia 150 

possibilidades, que todos os conselheiros titulares poderiam fazer parte da mesa 151 
diretora exceto a secretária de saúde. Elizangela disse que a próxima chapa que 152 
assumir o conselho ela vai querer explanar na sala do conselho todo que já foi 153 
realizado no seu biênio. Cleohara avisou que no dia anterior foi na sala do conselho 154 

que verificou que só faltavam duas atas a serem registradas que seriam as do Vitor. 155 
Vitor disse que mais tardar entregaria. Cleohara continuou agradecendo e explicando 156 

a importância do conselho e pediu que caso os titulares não pudessem estar 157 
presentes, avisasse aos seus suplentes para que vinhessem as reuniões. Elizangela 158 

agradeceu a Deus e a todos os segmentos do conselho e ao governo municipal de 159 
Tianguá por ter feito parte do conselho municipal de saúde. Benedita enfatizou e falou 160 

sobre a importância de participar junto com Fransquinha da marcha das margaridas 161 
em Brasília-DF e Elizangela concordou sobre o assunto e agradeceu por elas terem 162 
participado deste movimento e foi em seguida foram tiradas fotografias com cada 163 

conselheiro e seus certificados e por última uma fotografia em grupo. E no fim 164 
Cleohara agradeceu a Elizângela e a todos e pediu desculpas, mas queria o bem de 165 

todos, quanto pegava no pé de cada um. E Benedita também agradeceu a Elizângela 166 
e todos aplaudiram-na. E, eu, Maria Thaynara Queroz Nascimento, depois de lida e 167 

redigida, lavrei a presente ata. Tianguá, Ceará, nove de agosto de dois mil e vinte e 168 

três.   169 
 170 
 171 
 172 

Maria Thaynara Queroz Nascimento 173 
Sec. Executiva do C.M.S. de Tianguá 174 


